

EXCELSIOR

Pérez Esquivel, el Latinoamericano del año, Señala una Encuesta de AP

WASHINGTON, 18 de diciembre. (AP)—El argentino Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz 1980, por su dedicación a la solución no violenta de los problemas del Continente, fue el latinoamericano del año.

La encuesta anual que The Associated Press indicó que los medios de información de la región coin-

SIGUE EN LA PAGINA 34

Pérez Esquivel, el Latinoamericano del año

Sigue de la página dos

colieron con el Comité de Selección del Parlamento noruego, cuando el 13 de octubre señaló que "si bien Pérez Esquivel es un argentino, sus puntos de vista entrañan un mensaje donde los problemas sociales y políticos no resueltos han conducido a una escalada en el uso de la violencia".

El nuevo Presidente peruano Fernando Belaúnde Terry, fue señalado como segundo personaje latinoamericano del año.

Belaúnde fue otro caso de la no violencia, despojado del poder hace doce años, esperó paciente, pero no desinteresadamente el curso de los acontecimientos en su país.

La tercera personalidad del año, y la única mujer en la lista fue la Presidenta provisional de Bolivia, Lidia Gueiler Tejada, cuya heroica acción por culminar el proceso de normalización constitucional fue abortada por el gobierno militar el 17 de julio.

La encuesta señaló como la cuarta figura al arzobispo Arnulfo Romero; en un sombrío comentario de la situación en El Salvador, una bala puso fin a su vida el 24 de marzo cuando oficiaba una misa en memoria de otras de las víctimas de la violencia. Romero se había convertido en defensor de los desahuciados; había pregona la paz y el respeto a los

Derechos Humanos.

La quinta personalidad del año es el ex Presidente nicaraguense Anastasio Somoza, cuyo asesinato ha sido señalado como la noticia latinoamericana del año.

El mandatario brasileño Joao Baptista fue nombrado la sexta personalidad del año por su "apertura política en el programa de liberación al través de un orden constitucional".

El general argentino Roberto Eduardo Viola fue designado para completar el ciclo de gobierno militar en su país. Señalado como la séptima personalidad del año se le considera un mediador con condiciones para lograr un acercamiento de los grupos laborales.

La octava personalidad fue el Presidente chileno Augusto Pinochet, quien defendió con suerte su permanencia en el poder en una consulta nacional en la que extendió su mando hasta 1989.

El jefe del pronunciamiento, general Luis García Meza fue la figura número nueve del año.

EL DÍA

Protesta británica por ofertas de Argentina con respecto a Malvinas

LONDRES, 18 de diciembre (AFP).— El gobierno británico protestó ante las autoridades argentinas por la publicación en diarios de Buenos Aires de anuncios invitando a las compañías petroleras a hacer ofertas por la explotación submarina frente a las costas de las islas Malvinas, anunció hoy en Londres un portavoz de la cancillería.

Esta protesta oficial fue transmitida el 11 de diciembre pasado por el embajador de Gran Bretaña en Buenos Aires, y aún no recibió respuesta de las autoridades argentinas, precisó el portavoz.

Argentina reivindica desde hace varios años la soberanía total sobre el archipiélago de las Malvinas, en circunstancias que Gran Bretaña considera que su autoridad sobre esos territorios está fuera de cuestión.

Sin embargo, desde hace tres años, los gobiernos argentino y británico mantienen negociaciones para encontrar una solución a ese conflicto.

En el Ministerio británico de Relaciones Exteriores se estima que el actual estatuto del archipiélago implica su jurisdicción sobre la zona económica de 200 millas alrededor de las Malvinas.